

170 SERVIDORES ADMNISTRATIVOS CELEBRAN NOMBRA MIENTO



Ceremonia reflejó el compromiso de la institución con su capital humano.

Pág. 6-7

Capacitan a servidores públicos



CADE:
empoderan a universitarios

Pág. 5



Pág. 3



Ingresá a: www.unsa.edu.pe

Síguenos en:





INNOVACIÓN CON IA EDUCATIVA

Estudiantes agustinos obtuvieron el tercer lugar en la Hackatón internacional Hack4Edu 2025 con RimAI, un proyecto de inteligencia artificial diseñado para apoyar a los docentes peruanos mediante la automatización de la planificación, la generación de materiales y la adaptación de contenidos al contexto cultural y lingüístico del país. El equipo TeachFlow,

integrado por estudiantes de Sistemas, Educación y Comunicación, destacó entre 34 finalistas de 28 universidades gracias a una propuesta que funciona incluso en zonas de baja conectividad.

RimAI está entrenado con el Currículo Nacional y produce materiales en castellano, quechua y aimara, además de incluir herramientas para estudiantes con TDAH, dislexia o TEA. La or-

ganización del hackathon —Fundación Telefónica, Fundación “la Caixa”, ProFuturo y la Universidad Pontificia de Salamanca— resaltó el enfoque social del proyecto y su impacto potencial en la educación peruana. Este reconocimiento posiciona a la UNSA como referente regional en innovación educativa y reforza su compromiso con el desarrollo tecnológico y la inclusión.

[Leer nota completa](#)



FORTALECEN SERVICIO CIVIL

El Aula Regional 2025 de SERVIR se realizó en la UNSA con el fin de fortalecer las capacidades de los servidores públicos mediante formación continua. Durante las jornadas se dictaron conferencias y talleres en liderazgo, habilidades blandas y procedimiento administrativo, con la participación de trabajadores de distintas entidades estatales —como Policía, municipalidades y organismos regionales— además de servidores agustinos que mantienen presencia activa en estos procesos de actualización. El rector, Dr. Hugo Rojas Flores estuvo presente en la clausura junto al presidente ejecutivo de SERVIR, Guillermo Valdivieso Paya.

SERVIR presentó los avances del programa y destacó su rol en la asistencia técnica y el acompañamiento al servicio civil. Asimismo, anunció la convocatoria del Programa Crédito-Beca para estudios de maestría o doctorado, que ofrece financiamiento y condonación parcial o total según el retorno del profesional al Estado. La UNSA forma parte del grupo de universidades elegibles para estas especializaciones, reforzando su aporte en la formación de talento público orientado a una gestión más eficiente y meritocrática.

[Leer nota completa](#)

● Dr. Hugo Rojas Flores, rector.



VIDA LIBRE DE VIOLENCIA

La UNSA desarrolló una jornada institucional por el Día Internacional de la No Violencia contra la Mujer, articulando una caminata de sensibilización y un minifestival orientado a promover reflexión y prevención. La movilización, organizada por la UDEEG, recorrió el campus y reunió a estudiantes, trabajadores y oficinas especializadas. Durante el trayecto participaron la CUNA Jardín, la Defensoría Universitaria, la Unidad de Salud, Responsabilidad Social y otras áreas que difundieron rutas de atención y mensajes sobre espacios seguros para mujeres y niñas.

En paralelo, la Dirección de Bienestar Universitario realizó un minifestival con intervenciones artísticas que

resaltaron el impacto de la violencia de género y el rol de la comunidad en su erradicación. El Teatro Experimental y el elenco de Danza UNSA ofrecieron presentaciones que convocaron a la reflexión colectiva. Bienestar Universitario recordó que su labor anual incluye acompañamiento psicológico y articulación con la Defensoría para atender casos de hostigamiento. Ambas actividades reafirmaron el compromiso institucional con la prevención y la promoción de entornos seguros.

[Leer nota completa](#)

[Leer nota completa](#)



CADE IMPULSA LIDERAZGO JUVENIL

La Réplica del CADE Universitario 2025 congregó a cerca de 300 estudiantes en el Aula Magna Simón Bolívar de la UNSA, donde se desarrolló una jornada dedicada al liderazgo, la democracia y la innovación. La apertura estuvo a cargo de la UDEEG, que resaltó la importancia del rol juvenil en la transformación del país. Las primeras dinámicas y conferencias, lideradas por Enseña Perú, IDEA Internacional y Credicorp, abordaron motivaciones, ciudadanía activa y los principales retos democráticos del Perú.

El programa continuó con paneles empresariales, exposiciones sobre voto informado y experiencias de emprendimiento vinculadas al desarrollo regional. Participaron representantes de la Cámara de Comercio, empresas privadas y entidades electorales, quienes destacaron el potencial de los jóvenes para dinamizar sectores

productivos y fortalecer la participación cívica. El evento cerró con una presentación artística estudiantil, subrayando el compromiso de la UNSA con la formación de líderes capaces de impulsar proyectos innovadores con impacto en el futuro del país.

[Leer nota completa](#)

SE NOMBRAN 170 SERVIDORES ADMINISTRATIVOS

El Aula Magna Simón Bolívar fue escenario de la ceremonia de entrega de resoluciones de nombramiento a 170 servidores administrativos. El evento reconoce los años de dedicación y también marca el inicio de una nueva etapa de crecimiento para estos profesionales. La sesión solemne también reflejó el compromiso de la institución con su capital humano, pilar fundamental para alcanzar los objetivos estratégicos que impulsan a la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa (UNSA) hacia el futuro.

La Dra. Jesús Felicitas Juliano Ramos, decana de la Facultad de Ciencias Biológicas y presidenta de la comisión de nombramientos, fue la encargada de abrir el acto con un discurso que destacó la importancia de la estabilidad laboral para el bienestar de los colaboradores, haciendo un llamado a seguir desempeñándose con celeridad y compromiso en beneficio de la comunidad universitaria.

[Leer nota completa](#) 



La abogada Giovanna Cari Chevarría, en representación de los 170 trabajadores reconocidos, expresó un profundo agradecimiento por las gestiones realizadas por la actual administración, que hicieron posible este anhelado nombramiento. Sus palabras reflejaron el sentir de un colectivo que ha encontrado en la UNSA un espacio para crecer profesionalmente y contribuir al desarrollo de la casa agustina. Este acto de justicia laboral fortalece el tejido social de la institución.



UNSA, CAPITAL DEL SUELO EN 2026

La Universidad Nacional San Agustín de Arequipa (UNSA) ha sido designada sede de la IV Convención Internacional de Suelos y el XXI Congreso Peruano de la Ciencia del Suelo 2026. Este anuncio marcó el exitoso cierre de la III Convención Internacional de Suelos y el XX Congreso Peruano de la Ciencia del Suelo, celebrado en el Centro Intercultural de la Universidad Nacional Intercultural de la Amazonía, en Pucallpa.

La cita en Arequipa, organizada por la UNSA, el INIA y la Sociedad Peruana de Suelos, promete ser un hito. Tras su paso por Lima, Ayacucho y Pucallpa, estos congresos han visto crecer año tras año su número de participantes. La edición de 2025 congregó a más de 900 personas, incluyendo investigadores, estudiantes y agricultores.

[Leer nota completa](#)



QUÍMICA UNSA CUMPLE 50 AÑOS

La Escuela Profesional de Química celebró su 50 aniversario destacando el papel de la disciplina en la formación científica del sur del país. La fecha permitió revisar cómo la química sostiene el avance tecnológico, la investigación aplicada y la creciente demanda por especialistas en diversos sectores.

La ceremonia se realizó en la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa, con autoridades, docentes, estudiantes y egresados de las primeras promociones. El encuentro reafirmó la apuesta institucional por infraestructura científica y proyectos orientados a resolver desafíos productivos y sociales.

La directora, Dra. Trinidad Betty Paredes de Gómez, señaló que estas cinco décadas implicaron esfuerzo, investigación y adaptación constante. El vicerrector académico, Dr. Luis Cuadros Paz, subrayó la importancia de la química en ingeniería, salud y minería. También participaron la secretaria académica, Dra. Julia Zea Álvarez; el decano, Dr. Jorge Ayala Arenas; y la estudiante Romina Rossi Rodríguez. La escuela resaltó su formación en química pura y la consolidación de laboratorios especializados que impulsan nuevas líneas de investigación.

[Leer nota completa](#)



● Dra. Trinidad Paredes de Gómez, directora.



LA "TANKITA" ES EL AVE DEL AÑO 2025

Arequipa ha decidido a través de su voto, y la voz de victoria tiene el trino melodioso del *Zonotrichia capensis*, conocido cariñosamente como "Tankita". Esta ave, familiar en plazas y jardines, se alzó con el título de "Ave del Año 2025" en un concurso que buscaba destacar la fauna local y fomentar la conciencia ambiental en la región.

Con un impresionante 54.7 % de los votos, "Tankita" superó a sus competidores, la Lechucita de los arenales (*Athene cunicularia*), que obtuvo un 29.4%, y el Canastero de los cactus (*Pseudasthenes cactorum*), que alcanzó un 15.9% de respaldo. La elección refleja el cariño y la familiaridad que los arequipeños sienten por esta especie, cuyo canto es una banda sonora cotidiana en la ciudad.

[Leer nota completa](#) 

El concurso, impulsado por el Instituto de Investigación de Ciencia y Gestión Ambiental "Antonio Brack" (ICIGA) junto a DESCO SUR y Perú Women Birders, entre otros, no solo celebra la biodiversidad local, sino que también busca generar conciencia sobre las amenazas que enfrentan estas aves en su hábitat urbano.

